

EXTERNO (para distribución general) Índice AI: AMR 51/30/89/s  
Distr: UA/SC

AU 233/89

10 de julio de 1989

Penas de muerte

EE UU (Texas): Harvey EARVIN  
Walter BELL

=====  
La ejecución de Harvey Earvin, de raza negra, está prevista para el 26 de julio de 1989 en Texas. Earvin fue declarado culpable del homicidio de un hombre blanco en el transcurso de un robo perpetrado en diciembre de 1976 y fue condenado a muerte en agosto de 1977; tenía 18 años cuando cometió el crimen.

La ejecución de Walter Bell, negro, está prevista para el 8 de agosto de 1989 en Texas. Fue declarado culpable del homicidio de un hombre y una mujer de raza blanca en el transcurso de un robo perpetrado en el domicilio de éstos en julio de 1974 y fue condenado a muerte en una revisión del juicio celebrada en marzo de 1982. En ella, las pruebas médicas señalaron que Bell es un "caso límite" de retraso mental; su coeficiente de inteligencia es de 60-70 (la media es de 100). En octubre de 1988, Bell estuvo a punto de ser ejecutado; siete horas antes del momento previsto para la ejecución la Corte Suprema de los Estados Unidos suspendió la misma en espera del fallo que debía pronunciar en el caso Penry contra Lynaugh. La Corte Suprema dictaminó que el retraso mental es un factor que debe considerarse como atenuante en la fase del pronunciamiento de la sentencia en los casos en que puede imponerse la pena capital, y que es posible que sea necesario instruir a los jurados de Texas que participen en estos casos de modo que tengan en cuenta esta circunstancia atenuante.

Earvin y Bell son de raza negra y sus víctimas de raza blanca. La discriminación racial en la aplicación de la pena de muerte es una cuestión que preocupa enormemente. Un estudio realizado en 1980 concluyó que fueron condenadas a muerte muchas más personas que asesinaron a blancos que personas que asesinaron a negros; por otra parte, la probabilidad de que personas de raza negra que mataron a personas de raza blanca fueran condenadas a muerte era seis veces mayor que en el caso de blancos que mataron a blancos.

Actualmente existen 287 presos condenados a la pena capital. Desde 1982 se han llevado a cabo 31 ejecuciones, la última fue la de Stephen McCoy, ejecutado el 24 de mayo de 1989 por inyección letal.

Amnistía Internacional se opone a la pena de muerte en todos los casos por considerarla una violación del derecho a la vida y del derecho a no ser sometido a tratos o penas crueles, inhumanos o degradantes, como proclama la Declaración Universal de Derechos Humanos.

.../...